

「一度配属されたら、『この仕事は合わない』『別の部署に移りたい』とは言い出しにくいものです。しかし、仕事が合うかどうかは重要で、やる気にも大きく影響するので、早めに社員の意向を把握するように努めています」

実際、その制度を利用して配置転換をし、能力を発揮している社員がいる。例えば、東京支社で採用されたある女性は、「事務作業は自分に合わない」と営業職を志願した。すると持ち前のバイタリティーに加え、女性特有の物腰

「一度配属されたら、『この仕事は合わない』『別の部署に移りたい』とは言い出しにくいものです。しかし、仕事が合うかどうかは重要で、やる気にも大きく影響するのないように努めています」



▲女性施工管理者は現場でも好評だ

の柔らかさや気遣いから客の信頼を得て成果を上げ、今では横浜支店長を任せられている。また、バブル期に一般職で入社したある女性は、幅広く仕事をしたいと総合職に転換し、その後、社会保険労務士の資格を取得。現在では執行役員人事部長を務めている。ほかにも、入社後に自らの意志で宅地建物取引士や一級・二級建築士、建築積算士などの国家資格を取得して、営業、設計、工務・見積など、専門性を生かせる仕事に就いた女性も多い。こうした実績を踏まえ、今年度も施工管理者として女性を採用した。現場での評判も



→一般職として入社後、総合職へ。社会保険労務士の資格を取得して現在執行役員人事部長を務める坂入喜代枝さん

よく、来年度も一人入社する」と
が決まっている。

人材を育て定着率を
上げる環境づくり

「建設業というのは、じっくり腰を据えて取り組み、数年後によく形になつてくるような仕事です。だから若い社員には『3年は我慢しろ』と言つていたんですですが、今の若い人はどうしても結論を急ぐ傾向があります。本人は努力したつもりでも思うように結果が出なかつたり、挫折してしまう者もいました

建設業に限らず、人材を育てる
ことの難しさはどこも同じだが、
原さんは人材育成の方針を転換す
る。「当社では、1年ずつ目標を
立て、小さな成果を積み上げること
で3年目につなげていくように
指導しています」

個人のやる気を引き出し、維持できるようにするには、社内のコミュニケーションが円滑であることが望ましい。それに一役買っているのが、同社が約40年前から実施している誕生会だ。誕生日の社員が一堂に会し、社長を交えて行うのだが、役職、職種、年齢を超えた交流の場となっている。その際の社員の様子や声が、今後の仕事の



▲女性設計者が加わることで意見も活発化しました

◀「仕事の覚えは速いし、単純作業も苦にしない。人当たりもよく気遣いも細やか。そんな女性が長く活躍できるような会社でありたい」と語る原辰一社長

社名 コーナン建設株式会社
所在地 大阪府大阪市北区大淀南1-9-10
電話 06-6456-4311
H P www.cohnan.co.jp/
代表者 原真一 代表取締役社長
従業員 251人



▲女性設計者が加わることで意見も活発化しました

◀「仕事の覚えは速いし、単純作業も苦にしない。人当たりもよく気遣いも細やか。そんな女性が長く活躍できるような会社でありたい」と語る原辰一社長

社名 コーナン建設株式会社
所在地 大阪府大阪市北区大淀南1-9-10
電話 06-6456-4311
H P www.cohnan.co.jp/
代表者 原真一 代表取締役社長
従業員 251人

社員の自己申告制度で

坂現坂整備委員会

進め方や人の配置を検討する手掛かりとなることもあるという。

また同社では、本人の適性ややる気を仕事に生かせるように、15年ほど前から自己申告制度を実施している。仕事へのやりがいはどうか、配属された職種が向いているかどうか、配置転換を望むなどを用紙に記入して、直属の上司

的な男女差はほとんどなく、むしろセンスや細やかな対応がお客様にも好評だったので、バブル後も女性の積極採用を継続したのです」と同社社長の原真一さんは振り返る。

そこで同社は女性が継続的に働きやすいように、平成4年に育児休業制度と短時間勤務制度を導入する。仕事と子育てを両立する支援策を制度化し、会議などで社員一同に周知を徹底するなど、職場環境整備を進めていった。

男女の壁をなくし適材適所で活用
「自然体経営」で業績を伸ばす

大阪府大阪市
工事建設